

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pengamatan dan analisis data peneliti tentang faktor kerusakan bahan pustaka di Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin, peneliti akan mengambil beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Ada beberapa faktor penyebab kerusakan bahan pustaka yang terjadi di Perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin diantaranya faktor lingkungan, faktor manusia, dan faktor manajemen koleksi seperti bahan pustaka yang dimakan rayap, pemustaka yang mengotori buku, serta pengelolaan bahan pustaka yang kurang teratur.
2. Ada beberapa upaya yang dilakukan oleh perpustakaan UIN Antasari Banjarmasin terhadap kerusakan bahan pustaka yakni melakukan penyalinan buku, pengeleman, dan penjilidan ulang. Kerusakan bahan pustaka yang diakibatkan oleh rayap dengan melakukan pemisahan buku dan dilakukan penyiangan oleh pustakawan, menyalakan AC (Air Conditioner) untuk mencegah debu yang timbul, mengatur suhu dan kelembapan menghindari tumbuhnya jamur, memberikan teguran secara sopan kepada pemustaka yang melakukan kerusakan bahan pustaka, serta mengeringkan bahan pustaka yang rusak terkena air pada tempat terbuka.
3. Ada beberapa kendala yang dialami pustakawan dalam melakukan penanganan terhadap kerusakan bahan pustaka di perpustakaan UIN

Antasari Banjarmasin diantaranya sumber daya manusianya yang kurang,, sarana dan prasarana kurang memadai berupa alat untuk alih media belum tersedia, anggaran dana dalam perbaikan belum mencukupi, serta kurangnya kesadaran pemustaka dalam memperlakukan buku.

B. Saran

Berdasarkan penelitian, pembahasan, dan kesimpulan yang sudah diteliti, peneliti memberikan saran dan semoga membawa pengaruh yang positif lewat penelitian dimana saran ini ditujukan kepada:

1. Bagi Pustakawan dan karyawan perpustakaan dapat menambahkan tenaga kerja yang ahli pada bidang preservasi agar proses penanganan dapat berjalan secara efisien terutama untuk karyawan yang masih awam terhadap kegiatan perbaikan bahan pustaka. Dilakukan pengadaan pada sarana prasarana dengan menyediakan alat penghancur kertas dan scanner agar kinerja pustakawan dapat berjalan dengan lancar serta keawetan koleksi dapat terjaga.
2. Bagi mahasiswa disarankan untuk meningkatkan tanggung jawabnya dalam meminjam buku dengan tidak melakukan kerusakan dan menjaganya dengan baik saat sudah dikembalikan agar koleksi tersebut dapat digunakan oleh pemustaka yang lain.
3. Bagi Peneliti dapat memahami tentang fokus kajian yang diteliti dengan memperbanyak studi literatur guna memperoleh hasil penelitian yang

akurat dan disarankan untuk peneliti berikutnya untuk meningkatkan ketelitian baik dari segi kelengkapan data yang diperoleh.